

# Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 100 – 20 de septiembre de 2024

## EDITORIAL

### **1927 Estados Unidos arma a Ucrania y Rusia responde armando al movimiento yemenita Ansar Allah**

Estados Unidos retiró los 2 grupos aeronavales, encabezados por los portaviones *USS Theodor Roosevelt* et *USS Abraham Lincoln*, que había desplegado en el Medio Oriente.

El 15 de septiembre, el movimiento yemenita Ansar Allah (“Los Partidarios de Dios”), que la propaganda atlantista denomina despectivamente “hutis” o “hutistas” –algo así como “La banda de la familia Huti”, en referencia al apellido de su líder–, disparó un misil que alcanzó el centro de Israel. El vocero del movimiento precisó posteriormente que el artefacto recorrió 2 040 kilómetros en sólo 11 minutos.

Sin embargo, según las fuerzas armadas de Israel, el artefacto no era un misil hipersónico. Según la misma fuente israelí, el misil disparado desde Yemen fue alcanzado por la defensa antiaérea de Israel, pero sin ser derribado, y finalmente cayó en la región central de Israel, donde al parecer provocó un incendio cerca de la localidad de Lod.

Imitando irónicamente el comportamiento del ejército de Israel en la franja de Gaza, el movimiento yemenita Ansar Allah ha publicado un comunicado donde anuncia a los israelíes que Tel Aviv es ahora una “zona de guerra” y les hace saber que deben trasladarse masivamente al desierto de Neguev, región que declara “zona humanitaria”.

El 16 de septiembre, Ansar Allah reveló que el gobierno de Estados Unidos le propuso “reconocerlo” a cambio de que cese sus ataques contra Israel. El Departamento de Estado desmintió esa información.

☞ Es interesante observar que se ha producido un cambio en las reglas del juego, no sólo en lo concerniente a Israel y Palestina sino a escala mundial. La defensa israelí fue no pudo interceptar el misil del movimiento yemenita Ansar Allah. Al parecer se trataba de un misil hipersónico guiado vía satélite, comparable a los 7 misiles iraníes que alcanzaron el territorio de Israel el pasado 14 de abril. El movimiento yemenita Ansar Allah no dispone de tecnología espacial, lo cual abre la siguiente interrogante: ¿Quién le proporcionó los datos necesarios para dirigir el artefacto hacia el centro de Israel?

Parece poco probable que el gobierno iraní lo haya hecho precisamente en momentos en que (...)

(...) el presidente iraní, Masud Pezeshkian, está tratando de reanudar los contactos con las potencias occidentales.

Según informaciones que han llegado a *Red Voltaire*, el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, viajó en secreto a Rusia, la semana pasada –la información sobre esta visita, de sólo unas pocas horas, fue silenciada en Israel por la más estricta censura militar. El encuentro de Netanyahu con el presidente ruso, Vladimir Putin, no fue satisfactorio para el jefe del gobierno israelí.

La retirada antes mencionada de los 2 portaviones estadounidenses y los grupos aeronavales que los acompañan podría ser un indicio de que Estados Unidos no tiene intenciones de intervenir en una querrela entre Israel y Rusia.

Pero lo más importante no es eso. El gobierno ruso había advertido que podría responder a Estados Unidos –cuyo gobierno arma a Ucrania contra Rusia– armando a su vez a los enemigos de Washington. Precisamente, Ucrania acaba de utilizar armamento estadounidense para atacar un gasoducto ruso. En respuesta, el movimiento yemenita Ansar Allah atacó el oleoducto Ascalón-Eilat, en Israel, gracias a los datos proporcionados por los satélites rusos.

---

## AMÉRICAS

### **1928 Reaparecen en Canadá los kahanistas de la Liga de Defensa Judía**

Militantes kahanistas arremetieron en Toronto (Canadá) contra una manifestación por los derechos del pueblo palestino. Los atacantes se identificaron como miembros de la Liga de Defensa Judía, organización de los supremacistas judíos prohibida en Estados Unidos pero tolerada en Canadá y en Francia.

La Liga de Defensa Judía ([Jewish Defense League](#) o JDL) fue fundada en 1968, en Estados Unidos, por el rabino supremacista israelo-estadounidense Meir Kahane, supuestamente para proteger a los judíos del antisemitismo.

Los ministros israelíes Itamar Ben-Gvir y Bezalel Smotrich se proclaman seguidores del rabino supremacista Meir Kahane, asesinado en Estados Unidos en 1990.

### **1929 Congresistas demócratas exigen una investigación estadounidense sobre la muerte de Aysenur Ezgi Eygi**

Varios congresistas estadounidenses, como la senadora Patty Murray y la representante Pramila Jayapal, [escribieron](#) el 11 de septiembre al presidente Joe Biden para exigirle que Estados Unidos busque a los responsables de la muerte de la militante turco-estadounidense Aysenur Ezgi Eygi, baleada mortalmente el 6 de septiembre, en Cisjordania, durante una manifestación contra la ocupación israelí.

Los firmantes de la petición recuerdan al presidente Biden que las investigaciones israelíes sobre la muerte de la estadounidense Rachel Corrie (aplastada por un bulldócer del ejército israelí en 2003) y de la periodista Shireen Abu Akleh (baleada por el ejército israelí en 2022) no han arrojado resultados.

El senador demócrata Bernie Sanders declaró el 13 de septiembre: *“Aysenur Ezgi Eygi fue abatida por las fuerzas de seguridad israelíes mientras manifestaba pacíficamente contra una colonia ilegal israelí en Cisjordania, el 6 de septiembre. Y no habrá culpable si Estados Unidos espera que el gobierno israelí extremista investigue sobre sus propios actos. Por supuesto, no ha habido culpable por los cerca de 700 palestinos, entre ellos 150 niños, asesinados en Cisjordania durante los 11 últimos meses por las fuerzas de seguridad y los colonos israelíes. No ha habido culpable por los repetidos ataques de los colonos, ataques que las fuerzas de seguridad hacen posibles, contra ciudades y localidades palestinas. No ha habido respuesta significativa sobre los incendios de casas y de negocios de palestinos.*

*Estados Unidos no puede seguir cerrando los ojos ante las acciones ilegales del gobierno extremista de Israel. No podemos permitir que ciudadanos estadounidenses y palestinos inocentes sean asesinados impunemente. Tenemos que actuar.”*

### **1930 Para Hillary Clinton, Benjamin Netanyahu debería asumir al menos cierta responsabilidad por los hechos del 7 de octubre**

En su libro *Something Lost, Something Gained: Reflections on Life, Love, and Liberty*, la ex secretaria de Estado estadounidense Hillary Clinton analiza las repercusiones que tuvieron en las universidades estadounidenses los hechos del 7 de octubre en Israel y expresa su sorpresa al ver que el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, no ha asumido absolutamente ninguna responsabilidad ante aquella acción de la resistencia palestina.

#### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas : [alemán](#), [español](#), [francés](#), [inglés](#).

### **1931 Un estadounidense vinculado a los nacionalistas integristas ucranianos trata de asesinar a Donald Trump**

La policía de La Florida detuvo a un individuo que se disponía a asesinar al ex presidente y nuevamente candidato republicano a la elección presidencial, Donald Trump, cuando este último jugaba al golf en una de sus propiedades de Palm Beach. El autor del nuevo intento de asesinato contra Trump fue identificado como Ryan Routh, ciudadano estadounidense, y estaba en posesión de un fusil AK-47, de una mirilla telescópica y de una cámara GoPro.

☞ Ryan Routh fue miembro de la “Legión Internacional en Ucrania” y está vinculado con los nacionalistas integristas del regimiento ucraniano Azov. Según las autoridades rusas, la “Legión Internacional” se compone de mercenarios y de soldados que esconden su condición de miembros de los ejércitos regulares de diferentes países.

☞ El ex contratista de la CIA Edward Snowden señaló inmediatamente que el hecho que Ryan Routh haya sido mercenario en Ucrania indica que probablemente ha estado en contacto con agencias de inteligencia estadounidenses.

### **1932 Intensa campaña de Estados Unidos contra el canal ruso RT**

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, afirmó el 13 de septiembre que la televisión informativa rusa RT es “un órgano de facto del aparato de inteligencia ruso”. Seguidamente agregó: “Exhortamos a cada aliado y a cada socio a tratar las actividades de RT como lo hacen con otras actividades de inteligencia de Rusia dentro de sus fronteras.”

☞ Las transmisiones de RT en inglés y en francés están siendo censuradas o simplemente prohibidas en casi todos los países desarrollados vinculados a los círculos del poder en Occidente. Pero los programas en árabe y en español de ese canal informativo ruso están imponiéndose en los países del sur como fuentes de información mucho más confiables que los grandes medios de difusión occidentales.

### **1933 La representante de Estados Unidos en el Consejo de Seguridad de la ONU califica los bombardeos de Israel contra la población civil como “evitables”**

La representante permanente de Estados Unidos ante el Consejo de Seguridad de la ONU, Linda Thomas-Greenfield, declaró durante una reunión de ese órgano que los bombardeos israelíes de las últimas semanas contra escuelas, trabajadores humanitarios y contra la población civil eran “evitables”.

Estados Unidos podría estar iniciando un proceso de autoadaptación a las decisiones de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) sobre la cuestión israelo-palestina.

### **1934 Congresista estadounidense se interroga sobre eventual implicación de Estados Unidos en las explosiones de bípers en Líbano**

La congresista Alexandria Ocasio-Cortez (representante demócrata por Nueva York) declaró: “El ataque israelí contra los bípers [buscapersonas o mensáfonos] en Líbano ha hecho estallar miles de esos aparatos en numerosos espacios públicos, hiriendo y matando a civiles inocentes. Este

*ataque viola clara e incuestionablemente el derecho internacional humanitario y socava los esfuerzos de Estados Unidos por prevenir un conflicto más amplio. El Congreso [de Estados Unidos] tiene que saber si se prestó algún tipo de asistencia estadounidense al desarrollo o el despliegue de esa tecnología.”*

### **1935 Las autoridades de Venezuela descubren envíos estadounidenses de armas destinadas a actos de terrorismo**

El ministro del Interior de Venezuela, Diosdado Cabello, anunció, el 14 de septiembre, el descubrimiento y confiscación de 400 armas de fuego (pistolas y armas largas de grueso calibre) introducidas en Venezuela ilegalmente, desde Estados Unidos, en contenedores de alimento para perros.

Durante la presentación de ese armamento a la opinión pública, en el marco de una conferencia de prensa transmitida por televisión, el ministro precisó que las autoridades venezolanas hallaron pruebas de que las armas incautadas iban a ser utilizadas en una serie de acciones terroristas.

### **1936 Venezuela a punto de emitir orden de arresto contra el presidente de Argentina**

En agosto de 2022, las autoridades argentinas incautaron un avión de carga Boeing 747-300FM, propiedad de Venezuela.

Posteriormente, en aplicación de una medida coercitiva unilateral estadounidense (lo que la propaganda atlantista califica injustificadamente de “sanciones”), Argentina envió a Estados Unidos el avión que Venezuela había comprado legalmente a la compañía iraní Mahan Air. Ya en suelo estadounidense, el avión, propiedad de Venezuela, fue destruido por las autoridades de Estados Unidos.

El fiscal general de la República Bolivariana de Venezuela, Tarek William Saab, acaba de anunciar que, según las leyes venezolanas, los dirigentes argentinos cometieron en este asunto 7 crímenes diferentes, incluyendo los de “robo con circunstancias agravantes” y “lavado de dinero”.

El fiscal general informó seguidamente que un tribunal competente de Venezuela se pronunciará próximamente sobre la eventual emisión de órdenes de arresto contra el presidente argentino Javier Milei; contra su hermana, Karina Milei, quien dirige la oficina presidencial de su hermano; y contra la ministro argentina de Seguridad, Patricia Bullrich.

La ministro argentina de Exteriores, Diana Mondino, publicó una declaración donde afirma que la entrega del avión venezolano a Estados Unidos fue autorizada por el sistema judicial argentino en virtud de un tratado entre Argentina y Estados Unidos.

El gobierno argentino había solicitado recientemente a la Corte Penal Internacional (CPI) que emitiera una orden internacional de arresto contra el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, atribuyéndole “violaciones de los derechos humanos” y calificándolo de “dictador”.

---

## **EUROPA**

### **1937 *The Jewish Chronicle* se distancia de las afirmaciones del gobierno Netanyahu**

*The Jewish Chronicle*, la publicación judía más antigua del mundo, anunció en un comunicado: “*Hemos terminado una profunda investigación sobre el periodista independiente Elon Perry, luego de alegaciones sobre ciertos aspectos de su expediente. Aunque creemos que [Elon Perry] ha servido en las Fuerzas de Defensa de Israel, no hemos quedado satisfechos de algunas de sus afirmaciones. Por consiguiente, hemos suprimido sus artículos de nuestro sitio web y hemos puesto fin a toda asociación con el señor Perry.*”

Elon Perry ha publicado varios artículos sobre “*fuentes de inteligencia*” y presentando un supuesto plan del líder del Hamas Yayha Sinwar para huir de la franja de Gaza hacia Irán, así como “*revelaciones*” sobre la cantidad de rehenes israelíes vivos y su situación en Gaza.

Sin embargo, reconocidos especialistas israelíes en temas de inteligencia, entre ellos los expertos

del canal 12 israelí, cuestionan duramente las afirmaciones de Elon Perry, cuyos artículos están siendo denunciados como simple propaganda a favor del primer ministro Netanyahu. Al parecer, las “revelaciones” de Perry sólo buscan acreditar las afirmaciones de Netanyahu, quien sostiene que el Hamas dispone de túneles bajo el Corredor Filadelfia.

☞ Al menos 2 periodistas han anunciado que no seguirán trabajando con *The Jewish Chronicle* debido a la opacidad sobre el reclutamiento de Elon Perry. Oficialmente, *The Jewish Chronicle*, que estaba al borde de la bancarrota, fue rescatado por un “charitable trust” de personalidades cuyas identidades son desconocidas para el personal de la publicación.

Pero, según *Prospect magazine*, el “charitable trust” sólo sirve para esconder la identidad del verdadero nuevo propietario: el multimillonario estadounidense Paul E. Singer, dueño del fondo de inversiones Elliott Management, sionista revisionista y al parecer principal donante de la Foundation for Defense of Democracies. Desde que su hijo Andrew se casó con otro hombre, Paul E. Singer también se dedica a financiar campañas en pro del matrimonio entre personas de un mismo sexo.

☞ La semana pasada, el diario alemán *Bild* afirmaba [tener en su poder un documento del Hamas](#) fechado en la primavera de este año y supuestamente hallado en una computadora perteneciente a Yayah Sinwar, documento donde la organización describiría la manera de utilizar los rehenes para obtener la mayor cantidad posible de concesiones de la parte adversa.

### **1938 Reunión intergubernamental en Madrid sobre la “solución de los dos Estados”**

Representantes de países árabes, de Turquía, de gobiernos europeos, de la Liga Árabe y de la Organización para la Cooperación Islámica debatieron en Madrid, el 12 de octubre, sobre la “solución de los dos Estados” entre Israel y

Palestina y una ayuda humanitaria de urgencia para la franja de Gaza.

### **1939 Protesta de Rusia contra la retención de información, por parte de Alemania, sobre la voladura de los gasoductos Nord Stream**

En carta dirigida el 16 de agosto al Consejo de Seguridad de la ONU (Ref. ONU S/2024/619), la Federación Rusa señala que artículos publicados en *Die Zeit* (el 14 de agosto), en el *Sddeutsche Zeitung* (también el pasado 14 de agosto) y en *ARD* (el 15 de agosto) muestran que las autoridades de Alemania están en posesión de información sobre la voladura de los gasoductos Nord Stream.

Un mes más tarde, el 9 de septiembre, Alemania respondió, escribiendo a su vez al Consejo de Seguridad de la ONU (Ref. ONU S/2024/665) y asegurando a ese órgano que “la Oficina del Procurador Federal sigue desarrollando investigaciones criminales sobre el sabotaje cometido contra los gasoductos Nord Stream 1 y 2”.

### **1940 La Unión Europea prepara nuevas “sanciones” contra Iran Air**

Después de haber recibido “informaciones confidenciales” que considera “creíbles” (Cf. VAI 1900), la Unión Europea está preparando contra Irán nuevas medidas coercitivas unilaterales –injustamente denominadas como “sanciones” por la propaganda occidental.

Alemania y Francia ya han anunciado la preparación de sus propias “sanciones” contra la compañía Iran Air.

Los miembros de la Unión Europea se pliegan así a las afirmaciones del gobierno de Estados Unidos, que asegura que Irán suministra a Rusia misiles de alcance medio para su uso contra Ucrania.

Los gobiernos de Irán y de Rusia han desmentido categóricamente esas alegaciones de Estados Unidos.

## **1941 División en la Unión Europea sobre las “sanciones” contra Rusia**

El consejo de jefes de Estado y de gobierno de la Unión Europea debe pronunciarse sobre el eventual mantenimiento de las “sanciones” contra Rusia.

Alemania propone que el congelamiento de los fondos públicos rusos se mantenga durante 5 años y que se incluya en el régimen de sanciones europeas contra personas y entidades rusas, régimen sujeto a una revisión anual.

Francia, por el contrario, propone separar de ese régimen las reglas sobre las ganancias generadas por el congelamiento de los fondos pertenecientes al Banco Central de Rusia, reglas que se revisarían cada 3 años.

Por su parte, Hungría propone no tomar decisiones antes de la elección presidencial estadounidense, partiendo del presupuesto que una victoria del candidato republicano Donald Trump pondría fin a las “sanciones” de Occidente contra Rusia.

## **1942 Ursula von der Leyen quiere extender la financiarización de la ecología**

Los servicios de la ONU reflexionan sobre la creación de “créditos naturaleza” según el modelo de los “créditos carbono” que se intercambian desde hace años en la bolsa de Chicago. La Comisión Europea ya piensa en cómo financiarizar las preocupaciones sobre la ecología, según indicó la propia Ursula von der Leyen en un discurso que pronunció en Munich, le 13 septiembre, en la conferencia *Digital Life Design*.

## **1943 El nuevo equipo de Ursula von der Leyen en la Comisión Europea**

La ex primera ministro de Estonia, Kaja Kallas, será la nueva Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad y vicepresidenta ejecutiva de la Comisión Europea. Desde esa doble función,

Kaja Kallas supervisará las actividades de 4 comisarios europeos: la liberal eslovena Marta Kos (Ampliación), la conservadora croata Dubravka Suica (Mediterráneo), el conservador checo Jozef Sikela (Colaboración Internacional) y la liberal belga Hadja Lahbib (Ayuda Humanitaria).

Kaja Kallas también está llamada a trabajar en estrecha colaboración con el conservador lituano Andrius Kubilius (Defensa y Espacio), quien estará además bajo la dirección de la vicepresidenta ejecutiva a cargo de la Soberanía Tecnológica, así como de la Seguridad y la Democracia, la conservadora finlandesa Henna Virkkunen.

## **1944 La Corte de Justicia de la Unión Europea ordena a Hungría cambiar el sexo de una persona en los papeles sin solicitar pruebas de que se sometió a una intervención quirúrgica**

La Corte de Justicia de la Unión Europea (CJUE) emitió, el 12 de septiembre, una decisión de obligatorio cumplimiento que ordena a Hungría cambiar el sexo de un inmigrante transexual en los registros oficiales sin exigirle que demuestre haberse sometido a una operación de cambio de sexo.

## **1945 La Corte de Justicia de la Unión Europea anula la multa impuesta a Google**

La Corte de Justicia de la Unión Europea (CJUE) anuló la multa de 1 490 millones de euros que la Unión Europea había impuesto a Google, en marzo de 2019, por abuso de posición dominante en la publicidad *online*.

## **1946 Georgia se implica en la ruta de transporte entre China y Europa**

Georgia y la República Popular China firmaron un memorándum de acuerdo sobre el desarrollo de corredores de transporte terrestre mediante el expreso ferroviario China-Europa y de la ruta de transporte internacional transcaspio.

## **1947 Inicia sus trabajos la comisión investigadora de Georgia sobre la guerra de 2008**

La comisión investigadora georgiana sobre las causas de la guerra de 2008 inició sus trabajos. Numerosas personalidades políticas, como el ex primer ministro Bidzina Ivanishvili, acusan al ex presidente de Georgia, Mijaíl Saakachvili, de haber organizado aquella guerra por cuenta de una potencia extranjera.

Después de haber renunciado a la nacionalidad georgiana para convertirse en gobernador de Odesa (en Ucrania), el ex presidente Saakachvili regresó a Georgia, donde fue arrestado, juzgado y condenado a 6 años de cárcel por “abuso de poder”. Actualmente está purgando esa condena en un hospital y su estado mental parece haberse deteriorado considerablemente.

☞ La guerra de 2008 entre Georgia y Osetia del Sur fue provocada por la administración del presidente estadounidense George Bush hijo. En aquel momento, dos extranjeros ocupaban puestos claves en el gobierno georgiano de Mijaíl Saakachvili.

Si bien el entonces presidente de Rusia, Dimitri Medvedev, pareció desorientado ante el inicio del conflicto, el primer ministro ruso, Vladimir Putin, reaccionó enviando el ejército ruso a defender Osetia del Sur. A pesar del nivel de desorganización que lo afectaba en aquella época y de su pobre equipamiento, el ejército ruso supo imponerse. De paso, Rusia destruyó los dos aeropuertos militares georgianos que el gobierno de Saakachvili había alquilado a Israel para atacar Irán.

Aquella guerra decidió las autoridades rusas a reformar sus fuerzas armadas y a invertir en la investigación militar. También fortaleció las relaciones entre Rusia e Irán.

## **1948 El opositor ruso Navalni no fue asesinado por orden del presidente ruso sino de otro opositor**

Según la Fundación Anticorrupción del opositor ruso Alexei Navalni, ahora encabezada por su viuda, Yulia Navalnaya, no fueron las autoridades rusas quienes ordenaron asesinar a Navalni, fallecido en un centro penitenciario ruso en febrero de 2024. La orden de asesinarlo vino de otro opositor, el oligarca Leonid Nevzlin.

Según la fundación de Navalni, Leonid Nevzlin también ordenó el ataque contra el asistente de Navalni, Leonid Volkov, perpetrado en Vilnius en marzo de 2024; el ataque contra Ivan Jdanov, un responsable de la fundación de Navalni, perpetrado en Ginebra en junio de 2024, y un tercer ataque contra Alexandra Petrakova, en Buenos Aires. Según la misma fuente, el oligarca Nevzlin también dio instrucciones de seguimiento contra María Pevchij, hoy presidente de la fundación de Navalni.

La fundación de Navalni y la fiscalía rusa recibieron un video que muestra una conversación cuyo contenido demuestra incuestionablemente la culpabilidad del oligarca Leonid Nevzlin.

☞ Leonid Nevzlin, fue asistente de otro oligarca enemigo del presidente Putin, Mijaíl Jodorkosvki. Nevzlin salió de Rusia precipitadamente, después del arresto de Jodorkosvki, quien fue acusado oficialmente de fraude fiscal –extraoficialmente se habló de que estaba organizando un golpe de Estado. Posteriormente, Nevzlin adoptó la nacionalidad israelí y hoy posee un 25% del diario israelí *Haaretz*.

## **1949 Moscú advierte sobre posibles consecuencias de la ola de explosiones en Líbano e Irak**

El vocero del Kremlin, Dimitri Peskov, declaró: “Las causas y circunstancias del asunto de *bipers* en Líbano [e Irak] deben ser aclaradas y los organizadores deben ser identificados.”

Peskov estimó que esa operación constituye un verdadero peligro de guerra regional en el Medio Oriente.

## ÁFRICA

### **1950 El presidente reelecto de Argelia y los candidatos derrotados denuncian incoherencias en los resultados de la reciente elección**

El presidente reelecto en Argelia, Abdelmadjid Tebboune, firmó un comunicado común donde él mismo y los demás candidatos denuncian juntos importantes incoherencias en los resultados de la elección publicados por la comisión nacional.

### **1951 La Alianza de Estados del Sahel celebra su primer aniversario**

Los miembros de la Alianza de Estados del Sahel (AES) celebraron el primer aniversario de su asociación. En un discurso transmitido en vivo por las televisiones nacionales de los 3 países miembros de la AES (Mali, Níger y Burkina Faso), el presidente de esa alianza, el coronel maliense Assimi Goita, hizo un balance del trabajo realizado hasta el momento. También anunció la introducción de un pasaporte biométrico, la creación de un banco de inversiones y de un fondo de estabilización para apoyar proyectos de integración económica, así como de una televisión informativa común para fortalecer la cohesión regional.

### **1952 Reunión secreta de los jefes de empresas africanos**

El hombre más rico de África, el nigeriano Aliko Dangote, reunió en Ruanda a 52 dueños de empresas, del 6 al 8 de septiembre.

El presidente de Ruanda, Paul Kagamé, ofreció una cena oficial a los invitados. El presidente de Kenia, William Ruto, y 3 ex jefes de Estado africanos –Ellen Johnson Sirleaf, de Liberia; Olesegun Obasanjo, de Nigeria; y Jakaya Kikwete, de Tanzania– estuvieron presentes. Por

el momento, no se ha filtrado información sobre lo que se habló en el encuentro.

## ASIA

### **1953 Prosiguen en Israel las manifestaciones contra el primer ministro Netanyahu**

Continúan en todo Israel las manifestaciones contra la política del primer ministro, Benjamin Netanyahu. Los manifestantes exigen que el gobierno israelí inicie con el Hamas negociaciones realmente dirigidas a obtener la liberación de los rehenes retenidos en la franja de Gaza.

### **1954 El gobierno de Netanyahu rechaza toda responsabilidad en Gaza**

Al ser interrogado por el Alto Tribunal de Israel, el gobierno del primer ministro Netanyahu dijo no tener razones para aumentar la ayuda humanitaria a la población de la franja de Gaza ya que, según afirma, Israel no controla ese territorio y no tiene allí ninguna responsabilidad jurídica.

### **1955 Dimite el jefe de la unidad 8200 de Israel**

El general Yossi Sariel, comandante de la unidad 8200 de Israel, a cargo del espionaje electromagnético en el ejército israelí, anunció su dimisión debido a lo que llamó su “*responsabilidad personal*” en el fracaso de su unidad el 7 de octubre de 2023.

☞ La base de la unidad 8200, en Galilut, cerca de Tel Aviv, fue bombardeada la semana pasada por drones del Hezbollah que provocaron graves daños (Cf. VAI 1879). La censura militar israelí impidió toda mención al respecto en la prensa de Israel.

☞ El diario británico *The Guardian* ya había revelado, como resultado de una falla de seguridad, [la identidad del jefe de la unidad 8200](#).

## **1956 El ejército de Israel reitera sus acusaciones contra la UNRWA**

La Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Medio Oriente (UNRWA) anunció que varios de sus empleados murieron en un ataque del ejército de Israel perpetrado el 11 de septiembre contra el campamento de refugiados de Nuseirat, en la franja de Gaza.

Según el ejército de Israel, 2 de los trabajadores de la UNRWA muertos en el ataque eran miembros del Hamas. El ejército israelí dijo haber solicitado a la UNRWA información complementaria y afirmó que su solicitud quedó sin respuesta.

## **1957 El ejército de Israel recluta extranjeros para que luchen en Gaza**

Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) están reclutando iraníes, rusos, turcos y africanos negros solicitantes de asilo para mandarlos a luchar en la franja de Gaza. Las autoridades israelíes prometen a los reclutados una rápida regularización de su situación en Israel.

## **1958 El ministro israelí de Defensa está “en capilla ardiente”**

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, se plantea destituir a su ministro de Defensa, el general Galant, quien se opone al inicio de una operación militar israelí en Líbano. El general Galant sería reemplazado por Gideon Sa'ar, quien antes se presentaba como contrario a Netanyahu en el seno del Likud –el partido del primer ministro. Varias fuentes afirman que Sa'ar, quien tiene en su contra a la esposa del primer ministro, Sara Netanyahu, ha prometido ahora al jefe del gobierno poner un militar sumiso a la cabeza del ejército.

El enviado especial de Estados Unidos en Medio Oriente, el israelo-estadounidense Amos Hochstein, ha convocado simultáneamente al general Galant y al primer ministro Netanyahu

para tratar de convencer a este último de que debe abstenerse de atacar Líbano.

### **Análisis de *Red Voltaire***

«[Los colonos israelíes son ahora migrantes ilegales](#)», por Thierry Meyssan

Estamos acostumbrados a ver como Israel justifica sus crímenes invocando su seguridad mientras que los anglosajones lo defienden en el Consejo de Seguridad de la ONU. Israel suele escapar así a las consecuencias judiciales de sus crímenes. Eso parece haber terminado. La Corte Internacional de Justicia ha rechazado el argumento del gobierno israelí y el Estado de Palestina es ahora miembro pleno de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Ya no será posible seguir mirando para otro lado para no ver la situación del pueblo palestino, que ahora dispone de la capacidad jurídica necesaria para perseguir a sus verdugos.

## **1959 El líder de la oposición israelí pide ayuda a Estados Unidos**

El jefe de la oposición en el parlamento israelí, Yair Lapid, se entrevistó en Washington con el consejero de seguridad nacional de la Casa Blanca, Jacob “Jake” Sullivan, para implorarle que Estados Unidos concluya con el Hamas un acuerdo que incluya la liberación de los rehenes.

## **1960 Israel podría haber penetrado los VPN más utilizados**

Según el sitio web [MintPress News](#), la unidad 8200 de Israel tendría bajo su control importantes redes privadas virtuales (VPN, también llamadas *proxis*). Según MintPress, los VPN bajo control de la unidad 8200 israelí serían ExpressVPN, CyberGhost, Private Internet Access, ZenMate e Intego Antivirus. El control israelí se ejercería a través de la compañía Kape Technologies (antiguamente Crossrider)

## **1961 Netanyahu arremete contra el primer ministro británico**

En entrevista concedida al *Daily Mail*, el primer ministro de Israel, [Benyamin Netanyahu](#), arremetió contra el gobierno del primer ministro británico Keir Starmer. *“El anterior gobierno [británico] era claro en su apoyo. Desgraciadamente, el gobierno actual envía mensajes mitigados. Dice que tenemos derecho a defendernos pero socava nuestra capacidad para ejercer ese derecho, tanto invirtiendo la posición de Gran Bretaña sobre las alegaciones absurdas del fiscal de la CPI contra Israel como bloqueando las ventas de armas al Estado hebreo mientras que luchamos contra la organización terrorista genocida que perpetró la masacre del 7 de octubre”*, declaró Netanyahu.

## **1962 El jefe de la rama política del Hamas estima que esa organización está ganando**

Khaled Mechaal, jefe de la rama política del Hamas desde el asesinato de Ismail Haniyeh, declaró al *New York Times* que su organización no se apresura en concluir un acuerdo porque abriga la convicción de [que está superando a Israel en la batalla](#). Como ejemplo en apoyo de esa convicción, Mechaal observa que Estados Unidos ya no habla de “Gaza después del Hamas” sino de Gaza “después de la guerra”.

## **1963 Ex diputado libanés por el Hezbollah es acusado de “incitación” al asesinato**

Nawaf Moussaoui, ex diputado libanés por el Hezbollah, concedió una entrevista al canal de televisión Al-Manar en ocasión del 42º aniversario del asesinato del presidente libanés proisraelí Bachir Gemayel. En la entrevista Nawaf Moussaoui mencionó la posible designación de un nuevo presidente de la República, por parte de la Asamblea Nacional, en contra de la opinión del Hezbollah y afirmó que, si eso sucediese, ese presidente *“no viviría”*.

Dos denuncias acusándolo de “incitación” fueron presentadas de inmediato al ministerio de Justicia.

Nawaf Moussaoui, renunció en 2019 a todas sus responsabilidades en el seno del Hezbollah después de haber cometido errores flagrantes en sus declaraciones públicas.

## **1964 Estados Unidos hizo estallar en Líbano, Siria e Irak bípervers y walkie-talkies manipulados por Israel**

Unos 5 000 bípervers estallaron en Líbano, Siria e Irak, el 17 de septiembre hacia las 15:30 (hora local). Al día siguiente, el 18 de septiembre hacia las 17 horas, una serie de explosiones de walkie-talkies sumaron más muertos y heridos al balance del día anterior. En total, se han contabilizado al menos 37 muertos, incluyendo 12 niños, y unos 4 000 heridos, 450 de ellos en estado grave –95 heridos han sido trasladados a hospitales en Irán.

Los aparatos que estallaron habían sido importados recientemente y podrían haber sido manipulados antes de su recepción en Siria e Irak. Los bípervers (o buscapersonas) fueron fabricados hace algunos meses por la compañía húngara BAC Consulting KFT (hoy desaparecida), bajo licencia de la firma taiwanesa Gold Apollo. Los walkie-talkies portaban el logo de la firma japonesa Icom Inc.

Según el *New York Times*, detonadores y pequeñas cantidades de explosivos fueron “plantados” en esos equipos de comunicación. Pero esa afirmación sólo es, por ahora, una simple hipótesis. Por el momento ha podido comprobarse que las baterías de litio de esos dispositivos estallaron como consecuencia de un calentamiento particularmente intenso.

El embajador de Irán en Líbano se cuenta entre los heridos y el gobierno iraní anunció que sigue de cerca el asunto, que considera una “agresión”.

Se trata de un ataque espectacular, pero sin verdadero impacto sobre la capacidad combativa del Hezbollah en Líbano y Siria, ni sobre las milicias chiitas iraquíes. En suma, la operación afecta sobre todo la capacidad

organizativa pero no modifica la correlación de fuerzas en la región.

Según el diario libanés *Al-Monitor*, el 15 de septiembre ya circulaba en el seno del Hezbollah una alerta sobre una posible brecha de seguridad en ciertos dispositivos y fue esa alerta lo que decidió Israel a hacerlos estallar sin más demora, aunque lo previsto era que la operación se realizara durante un ataque israelí contra Líbano.

Según CNN, el ministro de Defensa de Israel, Yoav Galant, anunció la operación, el día mismo de su realización, al secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, pero sin ofrecer detalles, limitándose a anunciarle una operación inminente de Israel contra Líbano.

☞ Según nuestras fuentes en el terreno, 2 aviones Lockheed EC-130H Compass Call de ataque electrónico de la fuerza aérea de Estados Unidos (US Air Force) sobrevolaron las costas de Líbano y Siria y el territorio de Irak desencadenando las explosiones a su paso.

### **1965 Ataque de Israel contra un centro de investigación militar en Siria**

Según el *New York Times*, Israel realizó una [operación militar altamente sofisticada](#) contra un centro de estudios científicos e investigación militar cercano a Masyaf, en el noroeste de Siria. El diario estadounidense afirma que fuerzas especiales aerotransportadas y unidades de infantería participaron en la operación de Israel en suelo sirio.

También según el *New York Times*, la operación israelí tuvo como blanco 4 edificios donde supuestamente se fabricaban misiles para el Hezbollah libanés y la operación recibió luz verde del jefe del CentCom (el mando de las fuerzas de Estados Unidos en el Medio Oriente), el general Michael E. Kurilla, durante su reciente visita en Israel.

El *New York Times* afirma que las instalaciones sirias fueron parcialmente destruidas y que las fuerzas israelíes obtuvieron allí documentos que

permiten conocer con más precisión los tipos de misiles que posee el Hezbollah libanés.

Según la agencia de prensa siria Sana, el ataque israelí dejó un saldo de 18 muertos.

### **1966 El presidente de Siria designa un nuevo secretario del consejo de ministros**

El presidente de la República Árabe Siria, Bachar al-Assad, designó a Mohammad Ghazi Jalali, anteriormente ministro de Telecomunicaciones y Tecnología (desde 2014 hasta 2016) como nuevo secretario del consejo de ministros.

☞ La República Árabe Siria dispone de un régimen presidencial, al igual que Estados Unidos, donde no existe el cargo de primer ministro. El secretario (o presidente) del consejo de ministros no desempeña un papel político y se limita a encabezar el equipo ministerial del presidente de la República.

### **1967 Resultados de la elección legislativa en Jordania dan el primer lugar a la Hermandad Musulmana**

Con sólo un 32% de participación de los electores inscritos, las elecciones legislativas se realizaron en Jordania el 10 de septiembre.

El Frente Islámico de Acción, la rama jordana de la Hermandad Musulmana, obtuvo 31 de los 138 escaños de la Cámara de Representantes, su mejor resultado desde las elecciones de 1989. No está claro si ese resultado se debe a su programa político o a su declarado apoyo al Hamas, la rama palestina de la cofradía. En todo caso, el Frente Islámico de Acción espera obtener la presidencia del parlamento jordano.

Los resultados finales fueron:

- Frente Islámico de Acción: 28,33% de los votos válidos (31 escaños);
- Partido de la Carta (centrista): 5,72% de los votos (21 escaños);
- Erada: 19 escaños;
- Partido del Progreso: 9 escaños;
- Partido Islámico Nacional: 7 escaños;

- Azem: 5 escaños;
- Unión Nacional: 5 escaños;
- Independientes: 31 escaños;

Las pequeñas formaciones políticas totalizan 10 escaños.

### **1968 Arabia Saudita confirma su respaldo a un Estado palestino**

El príncipe heredero del trono saudita y primer ministro del reino, Mohamed Ben Salman, condenó firmemente “*los crímenes de la ocupación israelí*” contra el pueblo palestino y declaró, el 18 de septiembre, que Arabia Saudita no reconocerá el Estado de Israel sin un Estado palestino.

### **1969 El presidente de Irán trata de reanudar las relaciones con los dos partidos kurdos iraquíes**

El presidente de Irán, Masud Pezeshkian, viajó al Kurdistán iraquí en visita oficial. El nuevo presidente de Irán aborda bajo una perspectiva diferente las relaciones entre esa región de Irak y su país y trata de iniciar un acercamiento con los dos “hermanos enemigos” que se disputan el poder en el llamado Kurdistán iraquí, el Partido Democrático del Kurdistán (del clan Barzani) y la Unión Patriótica del Kurdistán (del clan Talabani). Hasta ahora, Irán se interesaba sólo por mantener relaciones con la Unión Patriótica del Kurdistán.

### **1970 Reunión secreta en París sobre la cuestión de los rehenes israelíes**

El primer ministro de Qatar, el jeque Mohamed ben Abdulrahman al-Thani, se reunió el 10 de septiembre, en París, con las familias de varios rehenes israelíes y con el líder opositor israelí Benny Gantz. El presidente del Congreso Judío Mundial, Ronald S. Lauder, parece haber participado también en el encuentro en el marco de los nuevos esfuerzos desplegados para obtener la liberación de los rehenes israelíes retenidos en Gaza.

### **1971 Emiratos Árabes Unidos estaría dispuesto a desplegar una fuerza de paz en Gaza**

Emiratos Árabes Unidos se prepara para desplegar una fuerza de paz en la franja de Gaza. Pero, según su ministro de Exteriores, Abdullah ben Zayed, el despliegue de esa fuerza sólo será posible si Israel reconoce el Estado de Palestina.

### **1972 Turquía investiga el asesinato de la joven turco-estadounidense Aysenur Ezgi Ezgi en Cisjordania**

El ministro de Justicia de Turquía, Yilmaz Tunc, declaró que la oficina del fiscal general de Ankara está investigando sobre “*los responsables del martirio y asesinato de nuestra hermana Aysenur Ezgi Ezgi*”. El ministro turco precisó que Turquía dispone de pruebas sobre la naturaleza del asesinato y que presentará órdenes de arresto internacionales.

### **1973 El presidente de Irán declara que los iraníes son hermanos de los estadounidenses**

El presidente iraní, Masud Pezeshkian, declaró en una conferencia de prensa transmitida por televisión, el 16 de septiembre, que Irán no ha enviado misiles hipersónicos al movimiento yemenita Ansar Allah y aseguró: “*No somos hostiles a Estados Unidos, [ese país] debería poner fin a su hostilidad hacia nosotros y mostrar su buena voluntad. Nosotros también somos hermanos de los estadounidenses.*”

### **1974 Estados Unidos trata de obligar la India a prohibir el canal informativo RT**

El [diario indio](#) *The Hindu* reporta que la embajada de Estados Unidos en Nueva Delhi solicitó al gobierno del primer ministro Narendra Modi que prohíba la televisión informativa rusa RT, que anule las acreditaciones de sus periodistas y que los designe como “*agentes extranjeros*”.

El gobierno del primer ministro Narendra Modi dio a conocer que la India no seguirá las medidas coercitivas unilaterales de Estados Unidos y de la Unión Europea sin que el Consejo de Seguridad de la ONU adopte verdaderas sanciones internacionales.

### **1975 China adopta medidas contra las empresas que arman a Taiwán**

El ministerio de Exteriores de la República Popular China adoptó medidas contra 9 empresas de Estados Unidos que suministran armamento a Taiwán en violación del principio internacionalmente reconocido de “una sola China”. Se trata de las empresas Sierra Nevada Corporation, Stick Rudder Enterprises LLC, Cubic Corporation, S3 AeroDefense, TCOM, Limited Partnership, TextOre, Planate Management Group, ACT1 Federal y Exovera.

☞ En virtud de la resolución 2758 de la Asamblea General de la ONU (adoptada en 1971) y del Consenso de 1992 (firmado por Pekín y Taipéi), la República Popular China considera Taiwán como parte de su territorio nacional.

☞ La venta de armamento estadounidense a Taiwán viola 3 declaraciones de Estados Unidos y la República Popular China, así como el [comunicado del 17 de agosto de 1982](#).

☞ Aunque la propaganda estadounidense sugiere lo contrario, la República Popular China nunca declaró querer invadir Taiwán sino que está preparada para intervenir militarmente si alguna potencia extranjera instalara tropas en ese territorio. Los responsables de Pekín y de Taiwán han declarado y reiterado constantemente que los chinos no deben matar a otros chinos.

## **ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES**

### **1976 La Asamblea General de la ONU intima Israel a retirarse de los territorios palestinos ocupados en un plazo de 12 meses**

Dirigiéndose a la Asamblea General de la ONU, el observador permanente del Estado de Palestina, Riyad Mansur, declaró el 17 de septiembre: *“Vengo a esta tribuna para decir a ustedes que la justicia es el único camino hacia la paz. Pido a todos ustedes que respeten el derecho internacional y que no lo sacrifiquen ante cálculos políticos fríos e irresponsables (...). No somos un pueblo sobrante. No somos un problema. Queremos vivir en condiciones de libertad, de soberanía, de dignidad, de paz y seguridad en nuestra tierra ancestral. Lo que hoy sucede en Gaza pudiera ser el último capítulo de la tragedia que ha sufrido el pueblo palestino, o el primer capítulo de una realidad todavía más trágica para nuestra región.”*

El diplomático palestino presentó a la Asamblea General un proyecto de [resolución](#) que exige el fin de la ocupación israelí en los territorios palestinos.

El representante permanente de Israel, Danny Danon, replicó calificando el texto de *“terrorismo diplomático”* y preguntando *“¿Cómo pueden ustedes adoptar una resolución unilateral sin pensar en lo que sufrió el pueblo israelí el 7 de octubre?”*

El presidente de la Asamblea General de la ONU, el camerunés Philemon Yang, señaló que sin justicia y sin estado de derecho, los israelíes, al igual que los palestinos, no podrán alcanzar su mayor aspiración: la paz y la seguridad.

Finalmente, el 18 de septiembre la Asamblea General de la ONU adoptó –con 124 votos a favor, sólo 14 en contra (los de Argentina, Estados Unidos, Islas Fidji, Hungría, Israel, Malawi, Micronesia, Nauru, Palaos, Papúa Nueva Guinea, Paraguay, Chequia, Tonga y Tuvalu) y 43 abstenciones– una resolución en la que exige a Israel poner fin, sin demora, a su presencia ilícita en el Territorio Palestino ocupado. La resolución precisa que la ocupación israelí es un hecho ilícito de carácter continuado

que compromete su responsabilidad internacional y que Israel debe retirarse del territorio ocupado a más tardar en el plazo de 1 año a partir de la fecha de adopción de la resolución.

La Asamblea General de la ONU solicita además que se convoque, en un plazo de 6 meses, una conferencia de las Altas Partes firmantes de la 4ª Convención de Ginebra, sobre la protección de los civiles en tiempo de guerra, para que se analicen las medidas que habrá que adoptar para que se aplique dicha Convención en el Territorio Palestino ocupado, incluyendo el este de Jerusalén.

### **1977 Seria advertencia de Rusia a la OTAN en pleno Consejo de Seguridad**

La delegación de la Federación Rusa advirtió el 13 de septiembre, en el Consejo de la Seguridad de la ONU, a las delegaciones occidentales que, en caso de uso, por parte de las fuerzas ucranianas, de armas occidentales contra la profundidad del territorio ruso, *“los países de la OTAN estarían entrando directamente en guerra contra Rusia y nos veríamos en la obligación de tomar las decisiones que se imponen”*, lo cual podría implicar *“una guerra nuclear en el sector agrícola del este de Europa”*.

La delegación rusa observó que *“la falta no puede atribuirse enteramente a Kiev”* ya que la utilización de ese armamento sólo es posible con ayuda de los datos de inteligencia provenientes de los satélites estadounidenses y europeos. La parte rusa subrayó que, por consiguiente, el problema no es tanto el uso de esas armas sino la determinación de *“los blancos”*.

Denunciando además que el ejército de Kiev utiliza, con aprobación de Occidente, sustancias tóxicas y químicas *“en la zona de la operación militar especial”*, Rusia refutó las *“insinuaciones”* del *“jefe de la junta neonazi”* sobre supuestas entregas de misiles balísticos iraníes a las fuerzas armadas rusas.

Estados Unidos respondió denunciando *“la propaganda y las mentiras alucinantes”* de la delegación rusa y afirmó que el único *“hecho nuevo”* desde la última reunión sobre ese tema tiene que ver con la entrega a Rusia, a principios

de agosto, de un primer lote de misiles iraníes con un alcance de 120 kilómetros. Según Estados Unidos, esos misiles se agregan a miles de drones que Irán habría enviado a Rusia desde 2022 y que las fuerzas rusas utilizarían desde entonces con efectos devastadores para los civiles y las infraestructuras civiles de Ucrania.

☞ Irán y Rusia han desmentido categóricamente la existencia de tales envíos de armas. Si bien pueden existir dudas sobre el uso de drones iraníes, lo cierto es que no ha habido uso de misiles iraníes en Ucrania.

### **1978 La OMS confirma haber realizado la primera serie de vacunaciones en Gaza**

Richard Peeperkorn, representante de la Organización Mundial de la Salud (OMS), confirmó el 12 de septiembre que 552 000 niños recibieron la primera dosis de la vacuna oral contra la poliomielitis en la franja de Gaza. La segunda dosis debería ser administrada en el plazo de un mes.

### **1979 Preparación de un tribunal internacional para juzgar los crímenes rusos en Ucrania**

Representantes de 41 Estados y organizaciones se reunieron en Viena, el 18 de septiembre, con vista a la creación de un tribunal especial internacional que juzgaría la “agresión” rusa en Ucrania. Es la 11ª reunión que se realiza con ese fin. Los participantes definieron cómo va a constituirse ese tribunal y los poderes que le serían otorgados.

La creación de este tribunal es una iniciativa del ex primer británico [Gordon Brown](#) y cuenta con apoyo del Consejo de Europa.

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltage.net](mailto:thierry.meyssan@voltage.net)

42 números al año. **500 euros al año**. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)